

¡YA ES VIERNES!

elnorte.com/primerafilas



MÚSICA Con Beck, The Offspring, Vampire Weekend y muchos más, el Festival Live Out prenderá mañana a Fundidora.

CLÁSICOS ■ Napoleón llegará hoy al Auditorio Citibanamex. ■ Billy Idol hará retumbar el domingo el Showcenter.



SANTA LUCÍA Las Fuentes de Santa Lucía se despedirán el domingo.



MUSEOS La exposición Monstruos del Pasado abre mañana en el Papalote.

¡AGUAS! ¿Va este fin a Fundidora? Prepárese para el caos vehicular.

LOCAL

FIL La Feria del Libro en Cintermex cierra el domingo. VIDA

cancha.com

CONÉCTATE CON MOHAMED 17:00 HRS. EL NUEVO DT RAYADO HABLARÁ HOY DE SUS RETOS



¿HABRÁ JUEGO?

APERTURA 2019 JORNADA 14



VERACRUZ-TIGRES 21:00 hrs. / Canal 7.1 / Sky 535

VIERNES 18 / OCTUBRE / 2019 MONTERREY, N.L., MÉXICO / 74 PÁGINAS, AÑO LXXXII NÚMERO 29,522 \$20.00

EL NORTE

Detiene Guardia Nacional a hijo de Joaquín Guzmán... y lo libera al verse superada por sicarios

Somete Chapito a 4T

Cártel toma Culiacán: siembra terror, saca a reos de cárcel y rescata a su líder

EL NORTE / STAFF

CULIACÁN.- Luego de haberlo detenido de manera casual en un operativo, elementos de la Guardia Nacional, corporación emblema del Gobierno de Andrés Manuel López Obrador, le devolvieron a miembros del Cártel de Sinaloa a Ovidio Guzmán López, uno de los hijos de Joaquín "El Chapo" Guzmán.

La detención de Ovidio, de 29 años, en una casa del Fraccionamiento Tres Ríos en la capital sinaloense desató una ofensiva inusitada del Cártel de Sinaloa, cuyos integrantes tomaron la ciudad, desataron el terror en sus calles, bloquearon carreteras, incendiaron autos y camiones, liberaron a 27 reos y rodearon el sitio donde estaba detenido el líder para rescatarlo.

Según la versión oficial, la tarde de ayer, una patrulla de la Guardia Nacional fue agredida desde una casa por sicarios y, al entrar a ese domicilio, encontraron al hijo de "El Chapo". "El personal de la patrulla repelió la agresión y tomó control de la vivienda, localizando en su interior a cuatro ocupantes; uno de ellos era Ovidio", señaló el Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana federal, Alfonso Durazo, en un video transmitido desde la cuenta de Twitter de la Secretaría a las 20:30 horas.

Acompañado de los Secretarios de Defensa y Marina, así como del comandante de la GN y el titular del Centro Nacional de Inteligencia, Durazo dijo que estas detenciones generaron que "varios grupos" de la delincuencia organizada rodearan la vivienda con una

elnorte.com/balaceras



■ Culiacán se convirtió por horas en zona de guerra, con autos incendiados y sicarios fuertemente armados en las calles.

DESDE BADIRAGUATO VENGO...

EL NORTE / STAFF

CULIACÁN.- Alex Diego Tejado, DT del Atlante, no daba crédito. Su equipo iba a jugar contra Dorados de Sinaloa y se alistaba para ir al estadio.

De repente vino la tormenta de plomo tras conocerse la detención de Ovidio Guzmán, hijo de Joaquín "El Chapo" Guzmán. "Es fuertísimo: ver mamás con niños en brazos corriendo en las calles para salvar sus vidas. Es terrible", relató. "Muchísima gente ya no po-



día ir a sus casas y trató de pedir un cuarto y ya no había", agregó. "El hotel se llenó. En el lapso de una hora estaba lleno abajo". Desde la captura de "El Chapo", en Sinaloa había disminuido la violencia, pero ayer el

toque de queda se impuso solo. Nadie salía de sus casas mientras cientos quedaron atrapados en comercios y restaurantes. Y de Badiraguato, cuna de "El Chapo", a 80 kilómetros de esta ciudad, salían convoyes con si-

carios fuertemente armados: los refuerzos para rescatar al patrón. "Los camioneros, que son gente de Los Chapos, empezaron a atravesar los camiones en las avenidas y a hacer un cerco en todo Culiacán para que no saquen a los hijos de 'El Chapo' detenidos", dijo otro testigo.

Las balaceras cesaron cuando Ovidio fue liberado. Pero la noche no dejó de ser terrible: incendios por doquier y balazos en la oscuridad. Nunca lo había vivido así Culiacán.

habían liberado al detenido. Sin embargo, en una comunicación posterior, la Secretaría indicó que "los militares tomaron la decisión de retirarse de la casa sin Guzmán para tratar de evitar más violencia en la zona".

El comunicado deja en claro que la captura fue casual. "No se trató de un operativo. Fue casual. Nuestra patrulla tomó control de la casa donde estaba el hijo y los agresores. "Fueron rodeados y nos

retiramos sin los agresores". La detención ocurrió sobre las 15:30 horas. Minutos después se suscitaban balaceras en las cercanías de la Fiscalía estatal y en la zona de la detención.

Hombres en camionetas y vehículos de carga con armas de alto poder, algunas de ellas ametralladoras Barret, atacaron a efectivos oficiales. Pobladores afirmaron que las balaceras sonaron práctica-

mente en toda la capital. Culiacán fue paralizada. Se suspendieron clases, se cerraron comercios, fueron cancelados vuelos desde y hacia la ciudad.

Además, cientos de personas quedaron encerradas por horas en comercios, hoteles y restaurantes para no ser atrapadas en las balaceras.

Con información de Marcos Vizcarra

NACIONAL 8

¿Amigos o rivales?



■ Sicarios que iban al rescate del hijo de "El Chapo" toparon con soldados en un retén. Se saludaron con familiaridad.

¿Quién es Ovidio?



EL NORTE / STAFF

MÉXICO.- Ovidio Guzmán López, de 29 años, junto con su medio hermano Iván Archivaldo Guzmán Salazar, de unos 36 años, tomaron el liderazgo del Cártel de Sinaloa desde que su padre, Joaquín "El Chapo" Guzmán, fue detenido el 8 de enero del 2016.

Pese a su bajo perfil, México y Estados Unidos tienen en la mira a Ovidio desde el 2008. El 8 de mayo de 2012, Estados Unidos lo fichó por primera vez como uno de los operadores del Cártel de Sinaloa. La Sedena y la FGR habían recabado información de inteligencia que lo vinculaba con operaciones de cocaína a gran escala.

DE OFRENDA EN EL ALTAR, ¡TAMALES! BUENA MESA



¡VIBRANTE! El tenor mexicano Javier Camarena exhibió anoche su gran talento en el Showcenter. VIDA



Alejandro Garza

Amaga SFP a Loret por reportaje de Pemex

ROLANDO HERRERA

MÉXICO.- La Secretaría de la Función Pública (SFP) pidió al periodista Carlos Loret de Mola que entregue pruebas documentales de los reportajes que ha publicado sobre el espionaje de la empresa Oro Negro a directivos de Pemex.

El requerimiento de la Secretaría, que exige copias certificadas de los audios y documentos de la corrupción en la petrolera, es absurda y forma parte del clima de intimidación a la prensa en México, considero ayer el periodista en entrevista.

Loret de Mola reveló el lunes conversaciones de altos directivos de la petrolera en el sexenio de Enrique Peña Nieto con agentes encubiertos de la

Preocupa sentencia contra Aguayo

EL NORTE / STAFF

MÉXICO.- La Oficina de la ONU para Derechos Humanos en México expresó su preocupación por la sentencia en contra del académico, investigador y columnista Sergio Aguayo, que le impone pagar 10 millones de pesos al ex Gobernador de Coahuila y ex presiden-

te nacional del PRI, Humberto Moreira, quien lo demandó por daño moral.

Suscrito por Jan Jarab, representante en México de esa oficina de la ONU, el pronunciamiento dado a conocer ayer sostiene que la sentencia puede afectar seriamente la libertad de expresión en México. NACIONAL 3 / OPINIÓN 6

empresa Black Cube en las que los funcionarios aceptan que en Pemex recibían sobornos a cambio de la asignación de contratos. El periodista aseguró que no remitirá ninguno de los documentos que forman par-

te de la investigación, ya que son evidencias de que las autoridades mexicanas tienen acceso a su trabajo. "La verdad es que me parece un requerimiento absolutamente inusual y, en algún

sentido, agravante incluso, parece burla", dijo Loret de Mola. "Es decir, mientras se están haciendo denuncias periodísticas en las que la autoridad tendría que investigar y, cuenta con todos los recursos y el presupuesto para hacerlo, pues resulta que se dirige a un periodista y le dice: "Te doy siete días para que te presentes y me des toda la información que tienes y, además, con copia certificada".

Añadió que el requerimiento contrasta con el desinterés oficial sobre las revelaciones que el mismo periodista hizo sobre el director de la CFE, Manuel Bartlett, quien omitió en su declaración patrimonial la existencia de 25 inmuebles y 12 empresas valoradas en 800 millones de pesos.

Toma el Caso Bronco ministro ligado a AMLO

VERÓNICA AYALA

MÉXICO.- El ministro Juan Luis González Alcántara, que llegó a la Suprema Corte nominado por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, será el ponente en la controversia constitucional promovida por el Gobernador Jaime Rodríguez contra el proceso de sanción que le sigue el Congreso local.

El expediente fue reasignado a González tras la renuncia de Eduardo Medina Mora, a quien había sido turnado inicialmente el caso, según un acuerdo del 10 de octubre.

El ministro, que asumió el 2 de enero, fue presidente del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México durante el mandato de López Obrador en la capital, y fue el primero en llegar al máximo tribunal impulsado por el actual Presidente y la mayoría de Morena.

Incluso, un año antes, en

enero del 2018, fue incluido en la terna anunciada por el morenista, entonces precandidato a la Presidencia, para encabezar la Fiscalía General. Medina Mora admitió la controversia de "El Bronco" justo antes de renunciar a su cargo el 3 de octubre y otorgó una suspensión que congela la sanción del Congreso contra Rodríguez y su Secretario General de Gobierno, Manuel González, por el desvío de recursos en el acopio de firmas para la candidatura presidencial de "El Bronco".

Tanto el Congreso local, donde ha continuado el proceso de sanción contra ambos, como el Senador Samuel García, de MC, presentaron esta semana ante la Corte recursos contra la admisión del recurso.



pressreader PRINTED AND DISTRIBUTED BY PRESSREADER PressReader.com +1 604 278 4604 COPYRIGHT AND PROTECTED BY APPLICABLE LAW